

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. UR. y Estra. 72.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX, NUM. 3,153 DE LA MAÑANA. MADRID, SABADO 1.º DE SETIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Dos hombres importantes en la política y en las letras están visitando estos días las Encartaciones. El Sr. Mañé y Flaquer acompañado del Sr. Llorens, ilustrado catedrático de la universidad de Barcelona, y del cronista del Señorío de Vizcaya Sr. Trueba, ha visitado el hermoso valle del Cadagua, la noble e histórica villa de Balmaseda y los pintorescos concejos de Sopuerta y Galdames, quedando vivamente complacido de la hermosura de aquellas comarcas y de la afabilidad y noble sencillez de sus habitantes.

El otro viajero á quien nos referimos es el Sr. D. Pedro Gomez de la Serna, que goza en Vizcaya de grandes simpatías y permanece hace días en Sopuerta, en la linda casa que allí tiene el Sr. Palacio.

El *Teléfono marítimo*, periódico de Montevideo, dice con fecha 12 de julio que en el vapor de guerra inglés *Spitfire*, entrado dicho día en aquel puerto, llegó el señor Secane comandante de la fragata de guerra española *Resolucion*. El buque inglés entró de arribada en el puerto procedente del Callao, con averías sufridas por fuertes temporales, atravesando el Cabo de Hornos.

Escriben de Roma que el conde y la condesa de Trani, hermano y cuñada de Francisco II, han salido de aquella capital dirigiéndose á Lucerna, á fin de no encontrarse en Roma cuando llegue la época en que haya de cumplirse lo convenido en el tratado de 15 de setiembre.

Se asegura que los ex-reyes de Nápoles van á salir de Roma, ignorándose el punto que escogerán para su residencia. La fortuna particular de Francisco II está reducida hoy á unos 30,000 duros de renta.

Desde que han refrescado las noches, el circo del Príncipe Alfonso está más concurrido. La compañía que en él trabaja, que posee entre los artistas á la familia Bell, la Kennebel y el clown Forest, es digna de los aplausos del público. Las mulas americanas entretienen mucho á los concurrentes y les hacen pasar un rato divertido. En la larga serie de funciones en que han trabajado, la empresa ha dado cuatro premios, algunos no ganados por completo, en cambio de algunos miles de porrazos.

Hoy sábado se verificará en el mismo circo una variada función, en la que Mr. Herzog montará por primera vez á la alta escuela un caballo amaestrado últimamente por dicho artista, cuyos ejercicios verificará en medio de una lluvia de fuego.

Ha llegado á Córdoba con direccion á Sevilla, donde dará algunas funciones, la célebre compañía de acróbatas árabes de la tribu de Beni-Zoug-Zoug, compuesta de treinta y cuatro individuos y bajo la direccion de Sidi Hadj-Ali Ben Mohammed.

Segun escriben de Torrete, ha sido asesinado un joven labrador de 19 años, llamado Miguel Monet, en las inmediaciones del pueblo de Aldaya.

En Jaen se agita el pensamiento de construir un ramal desde aquella capital á la estacion del ferro-carril de Mengibar.

Ayer habrá corrido entre Granada y Loja el primer tren directo por la línea que unirá con el campo la ciudad de Boadil con la línea general de Andalucía.

Leemos en un periódico de Holanda: «Un médico muy distinguido de nuestra ciudad cree que la causa del cólera es el agua cruda, y que para preservarse de esta enfermedad en tiempo de epidemia, basta abstenerse de esa agua y sustituirla por el agua cocida ó mezclada con vino, cerveza ó licores. Este médico hace tres meses que está haciendo experimentos que, al parecer, confirman suficientemente su opinion: suministra gratis cerveza á todos los habitantes de uno de los callejones más inmundos de la ciudad, donde apenas circula el aire, y hasta ahora no se ha presentado en el ningún caso de cólera, mientras que en los callejones inmediatos han abundado hasta el punto de verse precisada la autoridad á mandar desocupar las casas de algunos de ellos.»

Los bañistas de las diferentes comarcas de España empiezan á regresar á sus hogares. Los periódicos de Sevilla dicen que ya se ve mas gente en las calles y círculos de aquella capital: los de Oviedo hacen notar el gran movimiento de carruajes que hay en las diversas líneas de Asturias.

Parece cosa decidida apelar al sufragio universal en los dos distritos Nord Oeste del ducado de Schleswig á fin de saber si sus habitantes quieren ser definitivamente daneses ó prusianos.

El 20 de julio anterior entró en Montevideo, procedente de las islas Malvinas, el pailebot inglés *Faon*, con trece días de navegacion, llevando á su bordo catorce españoles, emigrados de Chile, refugiados en la fragata *Resolucion*, que á aquella fecha se encontraba en dichas islas.

El *Times* se queja de que ninguna de las fortificaciones de las costas de Inglaterra está armada con piezas de artillería de calibre bastante para poder luchar con buques blindados.

Con objeto de honrar la memoria del ilustre cordobés señor duque de Rivas, la calle que en aquella ciudad se llamaba de Santa Ana lleva el nombre de Angel de Saavedra.

En Córdoba ha sido acometido de un grave accidente D. Antonio Sandoval, empleado en la administracion de Hacienda, de cuyas resultas falleció á las pocas horas, á pesar de los auxilios que inmediatamente se le prestaron.

Ha sido repuesto en el destino de administrador de la ambulante de correos de Córdoba á Málaga D. Rafael Vallés y Pariza.

Ha sido nombrado oficial de Hacienda de Murcia D. José María Beltran, empleado cesante.

Se ha concedido la cruz de beneficencia de segunda clase al secretario del ayuntamiento de Valencia D. Baltasar Banquell y al oficial primero D. José G. Terol, por servicios prestados durante las invasiones coléricas de años anteriores.

Refiere un periódico de Valencia que á las nueve de la noche del día 24, estando Simon Pascual y Torondor, contero, natural de Moneada y vecino de Chiva, en compañía de dos amigos, todos tres sentados, en la entrada de una casa aguardentería de Yátova conversando y casi todos los vecinos de la calle á las puertas de sus casas tomando el fresco, se paró un hombre en medio de la calle, y disparando un arma de fuego, causó á Simon Pascual tres heridas gravísimas

en la cadera, habiendo fallecido de sus resultas á las cuatro y media de la tarde del día 25.

Decía un portugués ante su auditorio maravillado:  
—La cadena de oro de Pedro V pesaba veinticinco arrobas.  
—¿Y cómo podía llevar encima tanto peso? le hicieron observar.  
—Es que estaba hueca.

Los ayuntamientos de Llanes y Rivasdesella han dispuesto que para el mes de setiembre, salvando todos cuantos inconvenientes se opongan á ello, se abra la carretera próxima á concluir al paso de los carruajes, quedando desde este mes comunicados los dos concejos con la provincia de Santander.

La direccion de Correos lleva ya publicadas 41 cartas postales correspondientes á otras tantas provincias. Este trabajo honra por muchos conceptos á los funcionarios que han contribuido á la formacion de estos importantes trabajos.

Los inspectores que han auxiliado á practicar sobre el terreno los trabajos necesarios para establecer el correo diario planteado ya en casi toda España, han sido los Sres. D. Manuel Barbié, D. Martín Botella, D. Ramon Saravia, D. Diego Sanabria, D. Eugenio Velasco, D. Antonio M. Zapatero, D. Valentin Gonzalez Escarano, D. José de la Guardia, D. Benito de la Vega, D. Antonio Casavieja y D. Ramon Agustin Puga, además de los individuos de la seccion geográfica don Mariano Baquera y D. Francisco Alvarez. Algunos de estos inspectores están cesantes. El Sr. Sanabria no existe ya.

Ha llegado á Almería de paso para Málaga, el Sr. D. Joaquin de Chinchilla, diputado á Cortes por Jaen y director que fué del *Eco del País*.

En muchos puntos de Aragón y Cataluña han descargado estos últimos días fuertes tempestades, que han dejado inundados de agua los campos.

En Gerona cayó el viernes una en la que la inundacion hizo preciso el concurso del gobernador y las autoridades para evitar desgracias.

El sábado descargaron en Zaragoza tres tempestades sucesivas, que á porfía dieron tremendos chubascos.

El *Iruya-bat* publica los cinco proyectos sometidos por la diputacion de Navarra á las de Vizcaya, Alava y Guipuzcoa.

Estos proyectos son los siguientes:  
1.º Supresion de portazgos.  
2.º Disminucion gradual del impuesto sobre los vinos de Navarra que se importan á las provincias Vascongadas.  
3.º Creacion de un manicomio.  
4.º Creacion de una casa central de beneficencia Vasco-Navarra.  
5.º Conveniencia de agregar el territorio judicial de las provincias Vascongadas á la audiencia de Pamplona.

Segun *Las Provincias*, diario de Valencia, parece que han surgido algunas dudas acerca de la real orden expedida por el ministerio de Marina, suprimiendo en los puertos el pago de derechos de practica en los buques que hacen el comercio de cabotaje. En el puerto del Grao sucede que se exigen derechos á los buques que navegan costeano, pero que no limitan sus viajes á las costas españolas. Por consiguiente, varios armadores piensan acudir al gobierno, pidiendo que se aclare el sentido de la indicada real orden.

Son notables los datos que constan en el *Cuadro sinoptico* recientemente publicado por la direccion de correos, de que dimos cuenta oportunamente. Segun estos datos, el servicio de correos que en 1837 costaba 25.029,988 rs., originando un déficit contra el tesoro de 2.434,832 rs., en 1865 á pesar del gran aumento del servicio costó 32.666,410 rs. y produjo el erario un sobrante de 5.334,089. Es de notar tambien que este aumento de productos se ha obtenido á pesar de la rebaja del precio de franqueo.

Ha llegado á Bilbao el Sr. Barroeta y Aldamar, padre de provincia y senador del Reino.

Los días 2 y 3 del próximo setiembre celebrará el valle de Orozco, Bilbao, las fiestas de su patrono San Antolin. Como de costumbre, se correrán cada uno de estos días cuatro toros del país y un novillo para los aficionados.

Cartas de París aseguran que el emperador vendrá al fin á Biarritz por haberse aconsejado así los médicos y especialmente el doctor Nelaton.

El alcalde de Chiclana, Sr. Galindo,

Esta idea pareció excelente inspiracion á Mr. de Nizy, la saboreó con delicia, gracias á la lentitud de su vehículo y sin duda con su plan ya formado, y satisfecho de él subió con paso rápido la escalera de una casita aislada en el barrio de Batignolles, donde el caballero de Martel se había retirado para hacerse olvidar una temporada de la sociedad parisiense.

### VI.

#### El guia Medoro.

Quando Jorge volvió á entrar en la estancia de Mad. de Nizy, encontró á Clemencia ocupada en desgarrar pañuelos de batista para hacer vendas con ellos.

La enferma, cuya respiracion fuerte ya y acompañada indicaba visible mejoría, seguía el extraño trabajo de su hija con singular complacencia.

Así que Jorge hubo contemplado un momento el rostro animado de la enferma, su mirada de dulce inteligencia, exclamó con profundo gozo:

—Estais salvada, señora!

—Resucitada... gracias á vos.

—¡Oh! no tanto, dijo Jorge sonriendo, y sobre todo no os apresuréis á felicitarme. Soy un médico exigente, casi tiránico, y de mis prescripciones, que á veces parecen extravagantes ó escéntricas, no cedo ni consentimiento que se alteren lo mas mínimo.

—¿Qué teneis que ordenarme que sea tan difícil de cumplir?

—A vos, señora, muy poco: calma absoluta, tranquilidad inalterable y puntualidad en las horas que yo os marque para tomar las medicinas. En cuanto á esta señorita, es distinto.

—¡Ah! repuso Clemencia sonriendo; ¿teneis tambien que mandarme alguna cosa?

—Sí, mi querida enfermera. Os mando, ó mas bien, os ruego que no haya nada comun entre mis medicinas y las que antes se le adjudicaban á vuestra excelente madre, y vais á hacer llevar, á hacer destruir á vuestros propios ojos todos esos frascos y vasijas... hasta las botellas que solo contienen agua clara y que ya no está fresca.

La jóven no supo disimular el estremecimiento que le produjeron estas palabras, mientras su rostro se cubria de repentina palidez.

Estas fueron los únicos síntomas de la

horrible sospecha que lo acababa de asaltar; su propia dignidad le obligó á dominarse, y dijo:

—Sereis obedecido; yo mismo me encargaré de cumplir vuestro deseo.

Y dirigiéndose á la ventana, que se abría á uno de los patios de la casa, arrojó por ella todas las vasijas que se veían en la mesa próxima al lecho.

Pasó despues á su habitacion, contigua á la de su madre, y trajo una bandeja en la que había un vaso y una botella llena de agua.

—Está bien, dijo el doctor. Ahora ohraremos sin temor de que nuestras medicinas sean combatidas por la otras.

No había, sin embargo, arrojado Clemencia las vasijas, sin que la vista penetrante de Jorge advirtiese la emocion que se pintaba en su fisonomia y la repugnancia con que tocaba todos aquellos objetos.

Aunque él había empleado toda su habilidad para ocultar el crimen del marqués, comprendió que la jóven abrigaba alguna sospecha.

No obstante, el momento era inoportuno para una aclaracion, y todos procuraron distraerse de aquellas ideas.

Jorge se había sentado junto al lecho, frente á la enferma á quien continuaba observando sin cesar.

Estaba seguro de haberle salvado del veneno; pero no tenía la misma lisonjera esperanza respecto á la enfermedad que por tantos años venia destruyendo su organismo.

Respecto á los efectos del veneno fueron claros para él en cuanto contempló á la enferma; el veneno que habían empleado contra ella, le había traído de América consigo el caballero de Martel, y sus señales eran harto conocidas para Jorge.

Pero así como el primero trajo el filtro, el segundo al venir á Europa á estudiar los adelantos de la ciencia, no había olvidado traer consigo algunos productos beneficiosos de su país, cuyo descubrimiento había debido en parte á confidencias de los salvajes.

Enrique de Martel trajo el mal: ¡Jorge Hervey trajo el remedio! Cada cual siguió los instintos de su alma.

Si almas de un temperamento especial poseen las cualidades de los mártires y luchan sin ceder hasta exhalar el último suspiro, el cuerpo humano no tiene la misma resistencia. De sustancia

como si temiera que aun le exigiesen algo mas.

El doctor tomó el papel, le recorrió lentamente con la vista, se convenció de que estaba en regla, le dobló, y despues, dirigiéndose al sacerdote, que ya estaba mas próximo á él que el marqués, dijo:

—¡Qué aturdido! He olvidado hacer poner la fecha. Seriais tan amable, señor cura, que quisierais ponerla aqui, á la espalda.

El sacerdote se adelantó á la mesa sin reflexionar que era muy extraño lo que se le exigía.

Puso al respaldo, tal como le presentó Jorge el papel, la fecha del día en que se hallaban, y el doctor añadió dulcemente:

—Hacedme el gusto de firmar.

El sacerdote firmó.

El marqués creyó por un momento que Jorge iba á comunicar su declaracion á aquel testigo, y se estremeció. Sin embargo, lo que Jorge se proponía era hacerla mas auténtica si un día tenia que hacer uso de ella.

Guardó el papel en el bolsillo, y acercándose de nuevo al lecho, junto al cual Clemencia arrodillada continuaba estrechando entre las suyas la mano de su madre, preguntó:

—Y bien, señorita, ¿qué os parece?

—Que el pulso toma mas fuerza y la mano recobra poco á poco el calor perdido.

Entonces, y por primera vez desde su aparicion, una sonrisa entreabrió los labios del doctor, sonrisa que fué inundar de esperanza el corazon de la niña que le observaba con ansiedad.

—Levantáos, señorita, dijo: ¡vuestra madre se ha salvado!

A estas palabras, que no se atrevía á esperar, en vez de levantarse, Clemencia pareció contemplarle en un dichoso éxtasis, y tuvo que adelantarse él mismo á levantarla y hacerla abandonar aquella actitud de adoracion.

Ahora, repitió el doctor, le daremos otra toma de la medicina que ha operado el milagro.

Y con las mismas precauciones que la primera vez, hizo en la misma copa otra pocion igual, haciéndosela, como la anterior, beber á la enferma.

—Está muy bien, dijo cuando ésta hubo bebido. Ahora reposo absoluto. Esto es lo único necesario.

Y dirigiéndose al sacerdote y al marqués, añadió:

—¡Señores, el médico no conoce las re-

glas de la etiqueta! Mi conciencia me manda no dejar al lado de Nizy mas que á su hija.

Los dos se inclinaron, saliendo á la pieza inmediata, á donde Jorge los siguió.

La enferma, que no había perdido un momento la lucidez de su razon, á medida que la medicina fué obrando favorable reaccion, se apercebía de cuanto en torno suyo pasaba, y hasta encontró fuerza para decir á su hija:

—Clemencia, no es una receta lo que Jorge ha hecho firmar á tu padre.

Mlle. de Nizy, cuyas mejillas había teñido del carmin de la emocion, palideció de nuevo y doloroso presentimiento oprimió su corazon.

—¡Gran Dios! ¿Qué te figuras?

—Yo... nada... ¡no quiero figurarme nada! Pero existe en todo esto impenetrable misterio; y hay una sorda inteligencia entre ese jóven, tu padre... y el otro!

—¿Mr. de Martel?

—¡Sí, ese infame instigador de tu padre!

—¡Escucha! murmuró Clemencia.

La puerta había quedado entreabierta y se oía un animado diálogo en la pieza inmediata, enérgico aunque sostenido á media voz.

Clemencia llegó hasta la colgadura y prestó atento oido.

El sacerdote había partido, el marqués y Jorge habían quedado solos y el primero preguntó:

—¿Qué pensais hacer de ese papel?

—No he dicho, repuso con acento irónico el doctor, que es una receta para salvar á Mad. de Nizy? ¿Lo dudais acaso?

—Acabemos...

—Tranquilizáos, no haré uso de este arma sino para proteger á vuestra esposa... contra vos mismo, y á vuestra hija contra los atentados del miserable á quien no os avergonzais de quererle entregar!

—¡Oh! murmuró el marqués con acento iracundo y reconcentrado, no, di que quieres vengarte, que trabajas en causa propia.

—¿Vengarme? No tal. Ya veis que no he añadido en este papel la confesion del crimen que contra mí habeis llevado á cabo, los detalles de la prision á que me habeis reducido, y nada me hubiera costado hacerlo añadir.

—¡Oh! Yo no tenía parte en ello... yo ignoro...

—¿Por qué entonces os habeis estre-

ha sido suspenso en el ejercicio de su cargo por orden del señor gobernador de la provincia. Accidentalmente desembarcará la Alcaidía el primer teniente de alcaide.

La comisión imperial para la exposición universal en París en 1867 ha dado una disposición para formar una comisión científica llamada de medidas, pesas y monedas, que tendrá por objeto buscar los medios más eficaces para la adopción y propagación de un sistema uniforme de medidas, pesas y monedas. Los miembros nombrados para esta comisión son los Sres. Baudrillard, Becquerel, Lévi, Mathieu y Peligot. A esta comisión se unirán más tarde personas nombradas por las comisiones extranjeras de los Estados que contribuyan a la instalación de la comisión especial de medidas, pesas y monedas.

Dice un periódico de Almería que la mina *Angelina* situada en Sierra Almagrera está ofreciendo un buen porvenir a la sociedad que la explota. En la actualidad se está dividiendo entre los asociados el sexto dividendo activo a razón de 300 rs. por acción.

Se va a proceder en breve al derribo de dos casas que han caído en el ayuntamiento en la calle de Preciados con accesorias a la del Carmen, junto al Postigo de San Martín, como comprendidas en el proyecto de ensanche de aquel sitio.

En primero de enero de 1837 había en explotación en España nada más que 510 kilómetros de ferro-carril; y en 1.º de enero de 1866 había ya 4,775.

La congregación del Corazón de Jesús, establecida en la parroquia de San Marcos, tendrá sus acostumbrados ejercicios mensuales el domingo próximo, día 2 de setiembre.

El total de cartas y pliegos circulados el año 1867 fué de 38.704,788; y esta cifra se elevó en 1866 a 63.773,392. El valor de los sellos de franqueo expendidos en aquel año fué de 17.707,026 rs., y en 1865 los ingresos totales ascendieron a la cantidad de 38.200,499rs.

Dicen de Valencia que el miércoles de la semana anterior, de dos a tres de la tarde, aprovechando el momento en que el dueño dormía la siesta, penetraron unos ladrones en un entresuelo, obrador de sastrería de la calle de las Avellanas, llevándose cuatro pantalones, otros dos en corte y un gabán.

En 1837 había solo 613 ayuntamientos con correo diario; en 1866 disfrutaban ya este beneficio 7,864. La diferencia merece que se fije en ella la atención.

Parece que trata de establecerse en Se-

villa una sociedad de agricultura y aclimatación, con su correspondiente jardín de experimentos, a semejanza de los que existen en algunas naciones de Europa.

Se han concedido, como medida excepcional, dos meses de plazo para que los vecinos de Ceuta puedan presentar a la liquidación y pago del impuesto hipotecario, con absoluta relevación de multa, los documentos sujetos a dicha obligación y que aparezcan no haberla llenado.

El cronista de las expediciones veraniegas del real sitio del Escorial, que viene siéndolo hace muchos años nuestro querido amigo D. Francisco de P. Madrazo, ha protestado en un agradable artículo que publica *La Epoca* contra la frase más graciosa que verdadera de un autor dramático de Madrid, de que en el Escorial en punto á giras todo el mundo giraba sobre un eje. En apoyo de su protesta, el humorístico narrador de las giras campestres cita varias de ellas celebradas en el trascurso de pocos días en el Castañar, en las Arenitas y en otros de los deliciosos sitios de San Lorenzo, haciendo especial mención de un chocolate preparado en las Arenitas por el conocido Miranda y al cual asistieron las familias de los Sres. de Mata y Alós, de Miranda, de Carcer, de Buereus, de Ochoa de Corcuera, de Argüelles, de Madrazo de Ciriza, de Río, de Perales, de P. de Partington, Viral, Cea Bermudez, Cauparro, San Juan y alguna otra.

La afluencia de familias de Madrid continúa siendo muy grande en aquel real Sitio.

La compañía de zarzuela que actuaba en el teatro del Escorial ha terminado sus funciones antes de lo que se esperaba por una indisposición de la señora Hueto, artista que goza de muchas simpatías entre las familias residentes en el real Sitio.

Espérase en Cádiz el regreso de la fragata *Gerona* para saber el resultado de su expedición contra el *Cyclone*, compañero del *Tornado*. El *Comercio de Cádiz* se ocupa de este asunto. Hé aquí dos de sus párrafos:

«Se espera con impaciencia en nuestro puerto á la fragata de guerra *Gerona*, que después de haber apresado al vapor chileno *Tornado*, quedó en las aguas de la Madera, por si llegaba allí y podía apresarse también el otro vapor que partió de Inglaterra para el Pacífico. Los dos son completamente nuevos, y según nuestras noticias particulares, han costado á los chilenos 1,000,000 de duros. El constructor inglés los vendió hace dos meses.

Es posible que ese otro vapor, compañero del *Tornado*, no haya ido á la Madera, prefiriendo dirigirse directamente á las islas de Cabo Verde. En este caso habrá sido muy difícil su captura por la Ge-

rona, que probablemente se habrá mantenido en el puerto de Funchal ó en sus inmediaciones.

Estamos, pues, superabundantemente indemnizados de la pérdida de la *Covadonga*, aun cuando haya logrado escapar-se el vapor que busca ó espera la *Gerona* en las aguas de la Madera.

Como el *Tornado* no ha sido admitido á libre plática, y aun se dice que va á despedirse para lazareto sucio, hay que aplazar la descarga del carbon que en gran cantidad trae á bordo. No falta quien crea que debajo de él venga oculta la artillería; pero esto nos parece poco probable.»

Con arreglo á la nueva constitución de Suecia, el próximo mes se harán allí las elecciones para las dos Cámaras que deben sustituir á las asambleas de los 4 órdenes. Una constaba de 123 miembros y la otra de 191.

La corrida de toros que hubo de verificarse el lunes último en los Campos Eliseos, tendrá efecto el día 3 del próximo setiembre. Los toreros son cuatro, y proceden de una acreditada casta mixta de portugueses y castellanos: esta circunstancia llamará doblemente la atención de los aficionados, aumentando por consiguiente la concurrencia.

Segun comunicaciones oficiales de la escuadra del Pacífico que alcanzan hasta el 7 de agosto, el general Mendez Nuñez quedaba casi completamente restablecido de sus heridas, y el estado de los enfermos del escorbuto era muy satisfactorio.

Después del parte telegráfico de París que publicamos ayer, esta es la mejor contestación que en definitiva se puede dar á los que hayan inventado la noticia de una gravedad que nunca ha existido en las heridas del Sr. Mendez Nuñez.

Ha sido nombrado sargento mayor de la plaza de Barcelona, cuyo destino se halla vacante, el coronel en situación de reemplazo en Valencia D. José Cid y Gil.

Se ha presentado á la diputación provincial de Leon una exposición con mas de tres mil firmas entre las cuales se cuentan las de varios senadores, diputados y escritores públicos, hijos todos de aquella provincia, pidiendo á la corporación mencionada que de alguna manera manifieste su aprecio al Sr. Alonso Franco, bravo y entendido marino, hijo también de la provincia de Leon que figuró en el ataque del Callao como comandante de la batería de la fragata *Almirante*, habiendo sido antes el primero que como oficial de derrota cruzó con la misma fragata *Numancia* el estrecho de Magallanes.

La diputación provincial de Leon que inició en favor del Sr. Mendez Nuñez las

demonstraciones de entusiasta aprecio y que tiene sin duda en gran estimación á hijos tan distinguidos como el Sr. Alonso Franco, ha acogido la exposición con la mayor benevolencia.

Ayer recibimos de uno de nuestros corresponsales el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vigo, 31.

Hoy á las once de la mañana ha entrado el vapor correo de la *Habana* en este puerto con la correspondencia pública y de oficio y pesajero.

Han sido repuestos en sus destino los promotores fiscales siguientes:

- En Tortosa, D. Salvador Lasso de la Vega.
- En Antequera, D. Juan Luque.
- En Reus, D. Tomás Rico Samper.
- En Valverde del Camino, D. Gregorio Arrayas Vizecaino.
- En Huelva, D. Blas Tello.
- En Araena, D. Manuel Monti Caballero.
- En la Palma, D. Pedro Tafaller.
- En Moguer, D. Faustino Saenz.
- En Cambados, D. Domingo Antonio Saavedra.
- Y en Bande, D. Pedro Alvarez Lopez.

Han sido trasladados al juzgado de Valverde del Camino D. Valentín Santiago Fuentes y al de Aguilar D. Antonio Barragan.

El actor Rossi, en la representación del *Kean*, ha demostrado anteanoche que es tan excelente trágico como actor cómico, y que calza el coturno con la misma maestría con que podría hacer sonar los cascabeles del histrion. La flexibilidad de sus facultades artísticas revelan en él las condiciones todas de un artista de gran talla, mejor dijéramos de un verdadero genio artista. El público madrileño hace justicia á este eminente artista colmándole todas las noches de aplausos.

Han sido declarados cesantes, con el haber que por clasificación les corresponde, y sin perjuicio de utilizar oportunamente sus servicios, D. Lino Duarte, juez de primera instancia de Borja, y D. Roman Rodriguez, que lo es de Caspe.

Ha llegado á Madrid el conocido periodista director que fué del *Constitucional* D. Nicasio Gureñu, administrador de propiedades que era de Segovia y que ha sido declarado cesante.

Se ha promovido al juzgado de Llerena, en la provincia de Badajoz, á don Francisco de Sales Hervás, que servía en Navalmaral.

Diógenes buscaba con grande afán un hombre; pero el empresario del teatro de los bufos madrileños busca mas: busca diez y ocho ó veinte mujeres que necesi-

ta. El citado empresario lleva su exigencia hasta pretender que todas reúnan las circunstancias especiales de buen parecido y conducta intachable, para que desempeñen el papel de racionistas y partes de por medio. Celebraremos que el Sr. Arderius encuentre lo que busca.

Ha llegado á Madrid el profesor médico portugués doctor Lino de Macedo, que viene con el objeto de asistir y tomar parte en las deliberaciones del Congreso médico que ha de verificarse próximamente en esta corte. El Sr. Lino de Macedo trae escritas tres Memorias para ser leídas, y se propone tratar las diversas cuestiones propuestas por la comisión organizadora.

D. Ezequiel Campuzano, juez de Puen-te Caldelas, y D. Manuel Camacho Gracian, de Chiclana, han sido declarados cesantes.

Anteayer se verificó una corrida de novillos en el inmediato pueblo de Jetafe, resultando un herido. La animación fué grande y asistió mucha gente de los pueblos cercanos, y especialmente de Madrid.

El domingo próximo se verificará otra corrida.

D. Enrique Iñiguez Pinzon, promotor fiscal de Valverde del Camino, ha sido trasladado á Vera, provincia de Almería.

La *Gaceta* de ayer publicó la distribución de fondos por capítulos y artículos para satisfacer las obligaciones del mes de setiembre próximo.

La temperatura máxima de anteayer en Madrid fué de 29 grados á la sombra.

La compañía del señor Rossi agradó extraordinariamente al público en la función de anteanoche, puesto que muchos actores demostraron en la comedia facultades que no habían podido dar á conocer en la tragedia. Salvator Rosa, que ya en el breve papel de sepultureo en *Hamlet* había manifestado ser un actor de conciencia, hizo anteanoche un príncipe de Gales con toda la maestría y buenas formas de un verdadero príncipe inglés.

Han sido declarados cesantes D. Pedro Nolasco Barrachina, promotor fiscal de Tortosa; D. José Fernandez de Roda, de Antequera; D. Antonio Garcia Seco, de Reus; D. Pedro Grimá y Martínez, de Vera; D. Francisco Mora Garcia, de Huelva; D. Manuel Muñoz, de Araena; don Carlos Aspé y Vera, de la Palma; D. Antonio Perez de Ventana, de Moguer; don Juan Rico y Fraiz, de Cambados; y don Ramon Fernandez Gonz. lez, de Bande.

El sábado se pondrá de nuevo en escena en el teatro de Jovelianos el *Otello* que tan admirablemente desempeña el

mecido al mostrarnos la muñeca cortada casi por las cuerdas que me aprisionaban? ¡Oh! ¡no, no soy yo quien se venga, marqués de Nizy, es otro!

—¡Otro!

—¿Habeis podido olvidaros de Luis de Peas?...

—¡Ah! ¡te reconozco! exclamó el marqués trémulo de cólera. Eres el enmascarado... El dominó del baile... Te encuentro al fin!

—Si, me encontráis mas fuerte que vos porque os tengo en mi poder, y os juro... á fé de hombre honrado, que no os dejaré hasta haber vengado la víctima que no existe y libertad á las que no habeis podido matar aun.

—¡Oh! ¡Silencio... mas bajo!

Clemencia, trémula y anhelante, se asía á la colgadura con mano crispada, sin perder una frase de aquel horrible diálogo.

—¿Qué quieres en fin? ¿Qué te propones?

—No os lo acabo de decir?

—No, tu debes tener un plan, un pensamiento... una ambición quizá.

—Desgraciado! murmuró con amargura Mr. Hervey, ¡tan pervertida está vuestra alma, vuestra inteligencia, que no comprendéis la satisfacción del hombre honrado en el cumplimiento de su deber! Acabemos: la fortuna me hace superior, tengo la facultad de mandar, y hé aquí mis órdenes. Guardaos de faltar á ellas, porque sería implicable con vos. Vais á salir de Francia; el extranjero os es conocido, y el destierro os será menos duro que á otro.

—¿Qué mas?

—Partireis sin penetrar ni una sola vez... ¡lo entendeis! ¡ni una! en la estancia de vuestra esposa.

—¿Qué mas?

—Tirad del cordon de la campanilla. El marqués obedeció, y se presentó Esteban.

—¿Está Honorato? preguntó Jorge.

—Sí señor.

—Que venga.

El criado salió, y el doctor repuso:

—Vais á despedir de vuestra casa á ese miserable, sin permitirle que se os reúna, adonde quiera que vayais.

Honorato entró; aun no se había re- puesto del espanto que le produjo la vuelta de su prisionero. Al encontrarse de nuevo ante él, que una mirada oblicua por cuanto le rodeaba, buscando quizá por donde huir en caso necesario,

—Acércate, dijo Jorge.

El criado abandonó el dintel de la puerta en que parecía clavado y adelantó dos pasos.

—Escucha lo que tu amo va á decir, y piensa en que obedecerle es el único medio de librarte, evitando la queja que de tí puedo presentar á los tribunales.

—Señor, yo... murmuró el bandido queriendo quizá remitir la culpa á los demás compañeros.

Jorge Hervey cortó la palabra en sus labios, exclamando:

—¡Silencio, y escuchad! Hablad, señores marqués.

—Te despido de mi casa, dijo esto lentamente; te despido y te prohibo que te acerques á mí en ninguna ocasión.

Esto era bien poco para lo que esperaba Honorato, y girando sobre sus talones, volvió á la antesala, bajó y salió sereno y alegre á la calle.

—¿Exigis algo mas? repuso con impaciencia Mr. de Nizy.

—Sí, partireis mañana.

—¿Mañana?

—Mañana, antes de medio dia, saldréis de esta casa. Lo exijo.

El antiguo emigrado, condenado de nuevo á la emigración contuvo, difícilmente un rugido de cólera.

—Os permito odiarme, repuso lentamente Jorge, pero no desobedecerme. Partid.

Mr. de Nizy lanzó á su enemigo una mirada de reconcentrada ira y salió de la estancia.

Solo en su cuarto, cayó en una postración que contrastaba con su anterior energía; era un enervamiento físico y moral.

Sin embargo, poco á poco su razón fué recobrando su luz y el pensamiento fué saliendo de aquellas tinieblas como el alba de la bruma.

Su frente contraída se dilató insensiblemente y hasta una sonrisa diabólica llegó á dibujarse en sus labios.

Levantóse vivamente y lanzó una carcajada que tenía algo de siniestra.

—¡Pardiez! Bien dicen que nunca se piensa en todo, y las gentes mas astutas dejan siempre un cabo de la madeja. Aun me resta un arma... ¡La mejor de todas!

¡Ah, mi lindo campeón de causas perdidas! No has pensado en esa arma, no la conoces y ella empleada contra tí, y tus protegidas, os devolverá en breve á mi poder.

Y saliendo de su habitación, atravesó

el portalon como le había atravesado momentos antes Honorato Ulbach y salió á la calle á pié aunque su carruaje permanecía enganchado en el patio desde la llegada del doctor, ó mas bien desde aquella mañana en atención al estado desesperado de la señora, que hacia urgentes todos los mensajes.

Llegó á pié hasta la primera parada de carruajes de alquiler, subió en uno y sin cuidarse ya de las precauciones que siempre había tomado para este acto, repuso:

—Al barrio estramuros de las Virtudes á la taberna del mismo nombre.

—Está bien, dijo el cochero.

Y el carruaje partió á buen paso, aunque no correspondía á la impaciencia de quien iba dentro.

Por fin llegó.

No era todavía la hora de agitación en la taberna, y solo algunos conocimientos habituales ocupaban las mesas, levantando todos la cabeza con admiración al ver detenerse un carruaje delante de la taberna y bajar de él un caballero bien puesto.

Cada cual tomó una actitud reservada, porque aquel personaje no podia menos de ir equivocado á aquel sitio, ó ser un comisario de policía.

Pero la Grangeard corrió al dintel de la puerta, exclamando:

—¡El primo Santiago! ¡El primo Santiago!

Muchos de los presentes se tocaron con el codo al oír tales palabras y aun cambiaron alguna significativa mirada, pues siempre habían creído que en el primo Santiago se encerraba un misterio.

Sin embargo, ninguno se fijó en él marcadamente, ni demostró estrema curiosidad, habiendo alguno como Passepoil que al entrar el marqués dejó caer la cabeza sobre la mesa fingiendo profundo sueño.

Ignoraba la participación del primo Santiago tenia en el asunto del doctor, y temia que recordase el atentado de que había sido víctima en su anterior visita á la taberna de las Virtudes.

Hacia mal el bandido-tiritero en alarmarse por tan poco; el marqués de Nizy no iba á la taberna á buscar á sus agresores. Asunto de mas interés le llevaba.

Los Grangeard en cambio no dudaban del objeto de su visita y le introdujeron como de costumbre en la segunda pieza.

El primo Santiago iba á saber de su pensionista.

Ya sabemos que éste había desaparecido hacia tiempo, sin que los taberneros hubiesen podido averiguar dónde se hallaba.

Puede juzgarse del furor del marqués, al ver escapársele el último recurso, al derribarse el edificio en que fundaba su rehabilitación.

Su presa, su última presa se le escapaba.

No quiso ni aun escuchar las disculpas de los Grangeard, que tampoco le hubieran satisfecho. Para él la mano de Jorge Hervey andaba en todo aquello. Aquel jóven, que juzgó inofensivo, al que abrió su casa y ofreció su amistoso interés, era el agente póstumo, el testamentario, el vengador de Luis de Peas.

Y él, el marqués de Nizy, el hombre probado en cien aventuras, encanecido en las malas artes, se había dejado coger en un lazo tan abominable. Su experiencia, su astucia, su osadía se estrellaban contra aquel contrario incorruptible, porque era desinteresado.

Cuanto dijo á los Grangeard por la desaparición de Titine les hizo poca impresión. Ellos no sentían mas que perder con ella la renta que les producía: las convenciones del marqués suponían poco á aquellas almas depravadas.

El marqués se convenció en la serenidad del matrimonio de que todos los esfuerzos para encontrar á la niña habían sido y continuarían siendo inútiles, y no insistió.

El tiempo, sin embargo, era precioso, porque no pensaba dejar de verificar la partida á que se veía obligado; conocia el carácter duro de su contrario, para pensar en faltar á su palabra.

En el extremo á que se veía reducido, solo le quedaba un recurso, bien inferior al que había perdido, pero no de escasa importancia sin embargo.

Jorge Hervey había dicho que vengaba las ofensas de sus amigos; no las suyas.

Era verdad, puesto que no había intentado nada contra Honorato, ni había pronunciado el nombre de Enrique de Martel, en el que no parecía pensar siquiera.

Este ignoraba aun quizá que el doctor estaba en libertad, era preciso informarle, darle cuenta de todo y legarle, con el cuidado de buscar á Titine, el encargo de una revancha.

actor Sr. Rossi, y el domingo se representará el *Campanero de San Pablo*, drama muy conocido y muy aplaudido del público de Madrid.

Han sido repuestos en los juzgados de Chiclana y de Valencia de Don Juan, don Francisco Delgado Palacios y D. Francisco Guillermo Melero.

En el teatro del Escorial que se ve este año muy concurrido, ha empezado a funcionar una compañía dramática a cuyo frente se halla el inteligente actor señor Pastrana.

Después de la corrida de toros del próximo domingo, que como se sabe es la primera de la segunda temporada, se verificará otra el jueves, también de abono, pero lidiándose seis hermosos bichos de la ganadería del duque de Veraguas, con lo cual la empresa empieza a sacar a la plaza los toros que ha comprado de esta procedencia.

El número de arrobas de periódicos e impresos conducidos en el año de 1837 fue de 38,010; en el año de 1838 esta cifra se elevó a 59,417. En nuestra humilde opinión el desarrollo de la imprenta no está muy en proporción con el gran progreso que en todos los demás ramos de la industria, de la actividad y del saber humano se ha operado en el último decenio así en Europa toda como en la misma España un tanto rezagada en el movimiento progresivo de la humanidad.

Ayer recibimos de nuestro correspondiente de París la siguiente carta:

«PARIS, 29 de agosto.  
Cada día se presenta la cuestión austro-italiana de mejor aspecto, y todo hace esperar un completo acuerdo entre los dos mortales enemigos de ayer. Verdad es que Francia hace todo lo posible por zanjar todas las dificultades.

Respecto al tratado austro-prusiano, ratificado, ha sido enviado ya a Praga, y a estas horas se habrán cangeado las ratificaciones.

Ahora, como es natural, después de una guerra, corta sí, pero muy dispendiosa, la cuestión en toda Alemania, lo mismo que en Italia, es la de cuartos.

El diario oficial de Viena publica un decreto autorizando al ministro de Hacienda a emitir 50 millones de florines en obligaciones del 5 por 100, y 90 millones en el papel llamado notas de Estado (especie de billetes de Banco.)

En Baviera se lee al mismo tiempo un proyecto a la Cámara de diputados para un empréstito de 30 millones de florines por medio de una emisión, y en caso de no hallar crédito suficiente, acudir a un anticipo de contribución, con 5 por 100 de interés. Además se ha presentado otro proyecto para emitir 15 millones en papel-moneda sin interés.

De modo que a la crisis helicosa ha sucedido la crisis financiera, y por todas partes se buscan medios con que hacerla frente.

Se ha publicado ya el programa oficial de la exposición de Bellas artes, que se verificará en el palacio de los Campos Eliseos del 15 de abril al 3 de junio de 1867 para los artistas franceses o extranjeros. Las obras deben ser presentadas desde el 1.º al 10 de marzo. Se admiten los cuadros, dibujos, acuarelas, pasteles, miniaturas, esmaltes, pinturas en porcelana y cristal. La sección de escultura admite además los grabados de medallas y piedras finas. Habrá otra sección de arquitectura y otra para grabados y litografías. Cada artista no podrá presentar más de dos obras de cada clase. Los premios consisten en medallas de oro de 400 francos, de las que 40 serán para pintores y dibujantes. Para la sección de escultura 15, 13 solo para escultores, una para grabado de medalla y otra para grabado de piedras finas. La arquitectura tendrá 6 medallas y el grabado y litografía otras 6.

No habrá menciones honoríficas ni *acésit*. Habrá además dos medallas de honor de 4,000 francos cada una para las dos mejores obras de la exposición. El Estado consagra a la adquisición de cuadros una suma equivalente al producto de las entradas, que costarán un franco todos los días excepto los domingos, que serán gratis.—B.

Acercas de la fiesta dada por el señor Cueto en honor de la real familia, nos escriben de Deva con fecha 30 de agosto lo siguiente:

«La temprana hora a que sale de aquí el correo, me impide describir a Vds. la brillante fiesta que dieron anoche el senador Sr. de Cueto y su señora, en obsequio de la real familia. S. M. la reina no pudo asistir porque se lo impidió de improviso la indisposición de una de sus augustas hijas. Asistieron S. M. el rey y S. A. R. la señora infanta doña Isabel.

Se representaron dos comedias: *Pobres mujeres!* y *La novia impaciente*, con extraordinaria perfección. Las señoras doña Elisa de Lujan y doña Clotilde Uribarri en la primera, y doña Teodora Lamadrid y su linda hija doña Enriqueta en la segunda, no dejaron nada que desear. Así las tres gentiles y distinguidas aficionadas, como la gran artista, estuvieron felicísimas y causaron tanta admiración como complacencia a aquella elegante sociedad.

D. Santiago de Liniers y los dos hermanos los señores de Fuentes-Bustillo, uno de ellos yerno de los dueños de la casa, compartieron justamente el triunfo alcanzado por las mencionadas señoras. En el intermedio de ambas comedias cantó admirablemente doña Elisa de Lujan dos piezas, acompañandola al piano la Sra. doña Virginia Burriel de San

Juan, y con el *harmonic-flute* la Sra. doña Flavia Cueto de Fuentes-Bustillo. Después se bailó y terminó a hora muy avanzada para el campo la alegre y brillante función.

Las personas reales se retiraron después de haber cenado. Acompañaban a S. M. el Rey y a la augusta infanta las señoras marquesa de Novaliches, y condesa de Puñonrostro, y los señores ministro de Gracia y Justicia, el general marqués de Novaliches, el duque de Granada y el general Echavarría.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,871 fanegas de trigo, a 4-669 escudos fanega; la cebada nueva a 2-173 escudos fanega y la añeja a 2-300.

Hoy se verificará en los jardines de Apolo el décimo séptimo concierto del señor Barbieri. Además del andante con variaciones de Haydn conocido por *Himno austriaco*, y que obtuvo tan grande éxito en el último concierto, se ejecutarán la marcha indiana de la *Africana*, la obertura de la *Casa*, la sinfonía de *Ildegonda* de Arrieta, la de *Guillermo Tell*, y tandas de walses. Celebramos que el Sr. Barbieri aproveche la ocasión que le dan sus conciertos para hacernos oír las brillantes composiciones del maestro Arrieta, y especialmente las que como *Ildegonda*, *Isabel la Católica* y otras, se refieren a la época en que el compositor español trataba de crear la ópera española.

Por la vía ordinaria recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Florenca, 28.  
Los periódicos son favorables al restablecimiento de las buenas relaciones con Austria y dan cuenta con satisfacción del carácter cortés de las relaciones directas entre las autoridades militares italianas y las austriacas del Véneto.

Munich, 28.  
El tratado de paz entre Prusia y Baviera estipula respecto a las pretensiones de Dusseldorf a la propiedad de cierto número de cuadros del museo de Munich, que Baviera designará como árbitros tres cortes alemanas y Prusia designará una. Además determina que las tropas de Hesse-Electoral y de Nassau que se encuentran en territorio bávaro, deben ser dirigidas lo mas pronto posible a sus respectivas naciones.

El terreno que Baviera cede a Prusia está poblado por 33,900 habitantes.  
Florenca, 29.  
La *Nazione* desmiente los rumores de negociaciones entre Italia y Roma.

El gobierno italiano no tiene conocimiento de ninguna gestión para empezar dichas negociaciones.

Se están licenciando gradualmente los batallones de la Guardia nacional movilizada.

Viena, 28.  
Dice la *Gaceta de la Cruz*:  
El gran duque de Oldemburgo ha firmado ayer el tratado de alianza con Prusia.

Nada se ha decidido todavía sobre la época en que se reunirá el Parlamento de Alemania septentrional ni sobre el lugar de su reunión. La única ciudad designada hasta ahora es Berlín.

Créese que la legislatura actual terminará el 8 de setiembre.

Dresde, 28.  
El gobernador general prusiano ha prorrogado el plazo para la tala de los terrenos en donde deben construirse las fortificaciones de esta ciudad.

La comisión interina del gobierno anuncia que reunido ya número bastante de obreros para las fortificaciones proyectadas, es inútil que acudan mas con este objeto a Dresde.  
Berlín, 28.  
La Cámara de diputados ha adoptado sin discusión y por unanimidad el tratado de comercio con Italia y el tratado de navegación con Inglaterra.

Berlín, 28.  
La *Gaceta de Alemania del Norte* dice lo siguiente:

«El tratado de paz austro-prusiano no es en sus puntos principales mas que una parafrasis de los preliminares de Nikolsburgo.

Uno de los artículos estipula la revision del tratado de Austria con el Zollverein en un término de seis meses.

Los prusianos se apresuran a evacuar el territorio austriaco. Se ha dado orden de trasladar el cuartel general de Praga a Taplitz, y esta orden está ya ejecutada.

Constantinopla, 28.  
Los rumores que han corrido sobre que no se pagaría el 15 de octubre el coupon de la deuda general otomana no tienen fundamento. El coupon se pagará exactamente en la fecha indicada.

La real academia española de arqueología y geografia del Príncipe Alfonso celebra sesión extraordinaria el día 2 de setiembre a la una de la tarde en el local de costumbre, calle de Hortaleza, número 116, para dar cuenta de varios asuntos de sumo interes para este cuerpo científico.

Los vecinos de la calle del Sur se quejan del estado deplorable en que se encuentra aquel barrio, de la falta de comunicación directa con el centro de la capital y los demás barrios, y de la ausencia del Lozoya por aquellos sitios. Los espesados vecinos esperan que el ayuntamiento iniciará las reformas que reclaman de consuno la policía urbana, la higiene pública, el ornato de la población y la comodidad de sus habitantes.

Ha sido repuesto en el destino de administrador de Correos de Santiago don Tomás San Juan y Galarza.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Paris, 3.º.  
El emperador Napoleon no irá a Biarritz.

Noticias del Callao dicen que los ánimos están muy sobreexcitados contra el dictador Prado.

Han sido canjeadas en Praga las ratificaciones del tratado de paz austro-prusiano.

El banco de Inglaterra ha bajado el descuento a 6 por 100, y el de Francia al 3 por 100.

Munich, 30.  
Las dos Cámaras han aprobado el tratado de paz austro-bávaro.

Anteayer se verificó en el teatro de San Sebastian el beneficio de Mariano Fernandez, que leyó una composición práctica dedicada a aquella ciudad. El beneficiado y la graciosa doña Pia Navarro fueron sumamente aplaudidos.

Anteayer se verificó en San Sebastian el entierro de un hijo de los marqueses de Javalquinto.

Hace dos dias ocurrió una desgracia en San Sebastian. Un joven natural de Azeitia que se hallaba trabajando en una casa en construcción en la zona de ensanche, se cayó desde una de las vigas interiores a los sótanos, quedando muerto casi en el acto, pues que no dió tiempo sino para administrarle la Estremanción.

Varios vecinos de Chamberí han acudido ó van a acudir al ayuntamiento para que se adopte alguna determinación para recomponer la parte de carretera del paseo de Santa Engracia, comprendida entre la iglesia de aquel barrio y el limite del ensanche. Dicho trozo ha sido descuidado por el cuerpo de caminos, considerándolo ya como calle de la población, y se encuentra en malísimo estado.

En la reunion celebrada ayer por la junta superior de venta de bienes nacionales han sido aprobadas 1,670 y tantas enagenaciones de fincas, que habiendo sido tasadas en unos 12 millones de reales, han sido adjudicadas en mas de 23 millones y medio.

El día 10 de setiembre se celebrará suabasta en la direccion de Estancadas para la enagenación del papel y libros inútiles de la suprimida direccion de Loterías.

Segun *L'Italie*, el artículo inserto a petición del gobierno italiano en el tratado de paz austro-prusiano, resuelve no solo la cuestión política de la cesion del Véneto, sino tambien la financiera. No hay necesidad de proceder a liquidación alguna después de las bases propuestas. Créese que la cantidad de deuda que quedará a cargo de Italia no pasará de 180 millones de francos, ó mejor dicho, solo tendrá que abonar los intereses correspondientes a dicho capital, no siendo este exigible. La principal cuestión que queda que tratar es la de las fronteras. Todo cuanto se diga sobre este punto es prematuro. Espérase que la corona de hierro se devuelva a Italia. Es probable que el tratado de paz franco-italiano se firme dentro de ocho ó diez dias.

El conocido pianista Sr. Aguirre, cuyo regreso a Madrid después de largo tiempo hemos anunciado, ha sido contratado por el dueño del café del pasaje de Murga. Como este distinguido pianista tenia en algun tiempo un gran número de apasionados, creemos que estos nos agradecerán la noticia.

Parece que trata de darse impulso al proyecto de erección de una estatua al célebre marino Churrua en su país natal, aprovechando la circunstancia de hallarse la corte en Zarauz y atendiendo a que ya en el año anterior fué colocada por S. M. la primera piedra de este monumento.

El lunes empezarán los exámenes de los alumnos que no hayan probado aun curso en el instituto del Noviciado.

El 27 no se recibieron durante cuatro horas despachos telegraficos de Nueva-York. Durante toda la mañana de dicho día se creyó en la Bolsa y en la Cité que el cable trasatlántico se habia roto y las acciones de la compañía anglo-americana experimentaron una gran baja; pero a las dos de la tarde se fijó en la Bolsa el siguiente DESPACHO:  
Terra-Nova, 12 horas 45 minutos.

Violentas corrientes terrestres durante la noche última. Han cesado ya. El cable funciona perfectamente. La línea de tierra está en buen estado.

Esta interrupción ha probado que a pesar de la perfección del cable no está al abrigo de las influencias que el contacto de la tierra ejerce en los hilos conductores en las profundidades oceánicas de tres y cuatro millas.

Los periódicos de ayer tarde publican los siguientes despachos telegraficos que no hacen mas que confirmar las noticias de los de nuestro servicio particular que insertamos en otro sitio de este número.  
Londres, 30.

Por real orden se ha dispuesto la salida de tres regimientos para el Canadá.  
Viena, 30.  
Las ratificaciones del tratado de paz han sido cangeadas hoy en Praga. La publicación oficial de este documento tendrá lugar simultáneamente el domingo 2 de setiembre en Viena y en Berlín.

La principal resolución adoptada en el meeting de Birmingham dice así:

Atendido a que rechazando la medida muy moderada de reforma parlamentaria propuesta por la precedente administración la presente Cámara de los comunes se ha mostrado completamente indigna de nuestra confianza y de nuestro apoyo y que ella no representa en manera alguna los votos de los distritos de la gran Bretaña, nos comprometemos a acudir a todos los medios legales para obtener el sufragio universal, previos el empadronamiento y la residencia, como la única y justa base de la representación con el escrutinio secreto para protegernos contra toda influencia ilicita y contra toda intimidación en las elecciones.

Ya son conocidos los tratados de paz entre Prusia de un lado y Wurtemberg y Baden de otro. No teniendo Prusia ninguna pretension territorial respecto a estos Estados por estar al Sud de Meim. les ha exigido una considerable contribucion de guerra, siendo tratados en este punto con la misma severidad que los demás Estados de Alemania del Sud.

Un periódico francés, *L'Epoque*, da la noticia de que en un teatro de Florencia ha hecho su debut un tenor negro. Probablemente el repertorio de este cantor se reducirá a la ópera *Otello*, a no ser que se balancee para cantar las demas.

Una hermana de Adelina Patti llamada Carlota es tan eminente artista como la *Diva*, aplaudida en todos los teatros de Europa; pero no ha podido presentarse en escena porque es coja. Para remediar esta dificultad un escritor francés está escribiendo un libretto que pondrá en música el maestro Flotow. La heroína de la nueva ópera será la señorita de *La Valière*, que cojeaba, y que por tanto la representará perfectamente bajo este punto de vista Carlota Patti.

Anteayer solo llovió en Leon, segun las partes oficiales.

Parece que se trata de restaurar los magníficos lienzos de Zurbarán y otros pintores no menos célebres, que existen en la iglesia y departamentos anejos del monasterio de Guadalupe, en la provincia de Cáceres. Llamamos la atención del gobierno de S. M., de la comision de monumentos de la provincia, y de la autoridad superior civil de la misma, a fin de que procuren adoptar las medidas oportunas para evitar que se repitan una vez mas esos actos con que un celo mal entendido ó un gusto depravado, ha destruido, en nuestro país ó afeado para siempre objetos artísticos que habrían sido siempre el orgullo, y a un tiempo mismo el encanto del público ilustrado.

## SEGUNDA EDICION.

Ha tomado posesion del destino de oficial segundo de la clase de quintos del archivo del ministerio de Gracia y Justicia el notario de Madrid D. Mariano Ramiro Sanz.

Los periódicos ingleses traen numerosos detalles sobre el meeting reformista que se ha verificado en Birmingham. Mr. Bright pronunció un discurso que ha sido acogido con entusiasmas bravos, y todas las resoluciones que ha propuesto han sido votadas por unanimidad.

La *Unità Italiana* del 27 anuncia que su número de la víspera habia sido recogido por insertar un escrito de Mazzini referente a las actuales amarguras de la patria y a los medios de poner remedio a ellas.

Pronto verán la luz pública los *Estudios criticos sobre el estado militar de España*, escritos por el brigadier Letona. Esta obra constituye un examen crítico de nuestras instituciones militares, juzgadas a la luz de la ciencia y del carácter local, y bajo este aspecto, de incuestionable utilidad para rectificar las opiniones estraviadas que ligeramente se forman sobre un asunto que es preciso conozcan a fondo nuestros legisladores, nuestros periodistas y todos los que están llamados a emitir sus ideas sobre la constitución orgánica de nuestro país.

Anteayer se reunieron al señor presidente del Consejo de ministros las bandas de música de la guarnición con una magnífica serenata, que atrajo a los alrededores de la Cibele a toda la concurrencia que se hallaba en el Prado. Las músicas estuvieron tocando desde las nueve hasta las doce. La serenata se inauguró con el gran himno compuesto por el Sr. Barbieri para la inauguración del edificio destinado a museos y bibliotecas, pieza de mucho efecto que tocaron unidas todas las bandas de la guarnición de Madrid.

Dice *La Epoca*:  
«Tenemos entendido que ya es positivo el ajuste de la Sra. Lamadrid y del señor Fernandez (D. Mariano) para el teatro de Jovelianos, donde trabajará en la temporada próxima la compañía dirigida por los hermanos Catalina.»  
Respecto de la Sra. Lamadrid, nuestras noticias no están conformes con las de *La Epoca*.

En el teatro del Príncipe continúan los trabajos preparatorios para la próxima temporada. Segun nuestras noticias, la compañía será digna del público de Madrid, y se compondrá de artistas de verdadero mérito.

Astaburruga, ministro de Chile en los Estados-Unidos, ha sido reemplazado por D. Benjamin Vicuña Makenna.

Los diarios portugueses dicen que ha muerto en Funchal el Sr. Feijó, capitán

que fué de Almansa. Los demás emigrados españoles que fueron conducidos a la isla de Madera disfrutaban de buena salud.

El Sr. D. Gabriel Enriquez desempeñará las importantes funciones de ponente en la junta que ha de informar sobre las reformas de Ultramar.

Búrgos se ha encabezado para el pago de los derechos de consumo por 1,300,000 reales. La municipalidad de Valladolid no ha podido ponerse aun de acuerdo con la administración.

Nuestras correspondencias de China recibidas por el último correo, nos anuncian la llegada a Hong-kong del general Sanz, segundo cabo que era de las islas Filipinas. Allí habrá recibido la noticia de su relevo.

En la misma ciudad de Hong-kong, y procedentes de Manila, habian desembarcado el 9 de julio el señor duque de Alenzon y el general de marina Sr. Pavia.

El Sr. Salas, regente de la audiencia de Valladolid, ha pasado al tribunal de Cuentas del reino, segun dicen los diarios de aquella ciudad.

Los telegramas de Lisboa nos anuncian, en conformidad con lo que ya habíamos dicho, que ayer presentó sus credenciales al rey de Portugal el nuevo ministro de España en aquella corte, habiendo merecido la mas afectuosa acogida.

Dice *La Epoca*:  
«Un próximo pariente del rey Victor Manuel, que viaja con el título de conde de Villafranca, pasó ayer por Bayona con direccion a Zarauz.»

Segun noticias de Santo Domingo, los colegios electorales convocados en aquella república, han nombrado presidente al general Pimentel, en reemplazo del general Baez, refugiado en Europa.

Con motivo de la solemne función que se ha de celebrar mañana a Nuestra Señora de la Consolacion y Correa, habrá hoy al anochecer en las iglesias de Santa Isabel y Santo Tomás, gran salve con orquesta.

Han llegado a Madrid periódicos de la América del Sur, cuyas fechas alcanzan al 17 y 21 de julio, siendo de Chile los primeros y del Perú los segundos. La ausencia de nuestras naves tenia indecisos a los dos gobiernos, conjeturando cuál podría ser el rumbo a donde habrían dirigido la derrota. El banco Nacional de Valparaiso habia obtenido una ley por la cual contrataba con el gobierno de Santiago 6,000,000 de duros. Chile arrojaba su costa en determinados puntos; habia duplicado su ejército y establecido en Lima una fábrica de fundicion, disponiéndose a proveerse de artillería sin recurrir al extranjero.

En *El Nacional* de Lima de 24 de julio leemos lo siguiente:

«El capitán de un buque mercante entrado ayer afirma que ha presenciado con otras muchas personas, a la altura de las islas Malvinas, un combate entre dos buques de guerra chilenos y tres españoles, sin saber el resultado ni pormenores por la espesa neblina que sobrevino.»

Mr. Hawkshaw continúa sus estudios en el Paso de Calais, a fin de elegir el sitio mas conveniente para abrir el túnel que debe poner en comunicación a Francia con Inglaterra. Estos estudios durarán aun algunas semanas.

Segun el *International*, se ajustará pronto una alianza entre Austria y Prusia. La iniciativa en este asunto la ha tomado el monarca prusiano.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 31.  
Los fondos españoles no se han cotizado hoy.  
El 3 por 100 francés ha subido 15 centimos, y cerrado a 96-50.  
El 4 1/2 ha bajado 50 centimos, cerrando por lo tanto a 98-50.  
Londres, 31.  
Los consolidados ingleses se han cotizado hoy de 89 3/8 a 1 1/2.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 31.	
Efectos públicos.	Camb. al cont.
Consolidado al contado...	96-30 y 60.
Idem fin de mes.....	96-80, 90 y 37-00.
Diferido al contado.....	93-00.
Idem fin de mes.....	00-00.
Amortizable de 1.ª.....	00-00.
Idem de 2.ª.....	00-00.
Personal.....	18-40.
Billetes hipotecarios.....	89-00.
<i>Carreteras y sociedades.</i>	
De abril de 4,000.....	00-00.
De 2,000.....	00-00.
De junio, 2,000.....	00-00.
De agosto, 2,000.....	83-00.
De marzo, 2,000.....	00-00.
De julio, 2,000.....	00-00.
Obras públicas.....	00-00.
Canal de Isabel II.....	par. d.
Obligaciones del Estado.....	66-00.
Banco de España.....	114-00 d.
Id. mobiliario español.....	1,900.

CAMBIOS. | Londres a 90 d. fecha. 47-00  
| Paris a 8 dias vista... 4-88

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las ocho y media.—Variada función de ejercicios eucrestes y gimnásticos, y el ca-

ballo infernal en medio de una lluvia de fuegos artificiales.  
 Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Oleto.  
 Campos Eliseos.—A las ocho y media de la noche.—Gran concierto, dirigido por el Sr. Cepeda, y fuegos artificiales en la ría.  
 Jardín de Apolo.—17.º concierto instrumental bajo la dirección del Sr. Barbieri, á las 8 1/2.

**DIARIO DE MADRID.**

**Santos del día 1.º**—San Gil, abad; San Vicente y San Leto, mártires de Toledo.  
**Cultos.**—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesus Nazareno, donde comienza la novena del divino Redentor. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Bernabé Meneses, y por la tarde á las seis comenzarán los ejercicios y dirá el sermón don Mateo Yagüe.—Continúa en San Sebastián la novena de la Virgen de la Misericordia. A las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Manuel Berrocal, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Manuel García Caballero.—Continúa la novena de Nuestra Señora de la Consolación en Santo Tomás y predicará por la tarde en los ejercicios D. Juan Abdon.—También continúa la novena de la Virgen del Puerto en su ermita, y dirá el sermón D. Patricio Páramo.—En la parroquia de Santa María dará principio la solemne octava que anualmente se consagra á María Santísima de la Almudena. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará el señor cura párroco, y por la tarde á las seis se cantarán completas, terminando con la reserva.—También comienza una novena á Nuestra Señora de Covadonga en la parroquia de San Luis, comenzando los ejercicios á las cinco y media de la tarde, y será orador D. Silvestre Rogier.—En el convento de monjas de Santa Isabel se cantará al anochecer una solemne salva á Nuestra Señora de la Consolación en preparación de su festividad.  
 Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la de la Blanca en Santa Cruz, ó la del Consuelo en San Luis.  
**Anuncio.**—Se nos remite para su inserción el siguiente:  
 «El Sr. D. Miguel Díaz y Díaz, del comercio de esta corte, se servirá anunciar en un periódico las señas de su casa, á fin de deshacer una equivocación producida por la casualidad de ser confundido con otro señor no del comercio que tiene el mismo nombre y el primer apellido.»

**ANUNCIOS.**

**SE ANUNCIA Á PÚBLICA SUBASTA** la saca de conejos en el prado y soto titulado «Islas y Tejerías», término de Paracuellos de Jarama, propio del excelentísimo señor duque de Fernán-Núñez etc., la cual tendrá lugar el 10 de setiembre próximo, á las doce de su mañana, en las oficinas del citado excelentísimo señor duque, calle de Santa Isabel, número 42; en cuyo punto estará de manifiesto el pliego de condiciones para los que gusten interesarse en la licitación.—Madrid 30 de agosto de 1866.—Cárlos G. Llaguno.—2

**QUESO FRESCO DE GRUYER, DE** la última elaboración, á 7 rs. libra.—Las Colonias, Arenal, 12.—2

**JOSEFA GIMENEZ, CON LECHE** de cinco meses, desea ponerse á criar; vive calle de San Oropio, 9, principal, cuarto núm. 15.—1

**JUANA VAZQUEZ PRIMERIZA,** con leche de tres meses y 26 años de edad, solicita cria para casa de los padres; tiene personas que la abonen. Calle de Toledo, 119, etc. 4.º, darán razon.—1

**BASCULAS.—SE VENDEN 2 CASI** nuevas. Calle de las Pozas, 17, bajo derecha.—1

**LA ACADEMIA PREPARATORIA** para carreras especiales bajo la dirección de D. Vicente Mendoza y Moreno, se ha trasladado al Postigo de San Martín, núm. 21.  
 En esta academia está abierta la matrícula de las clases de matemáticas, francés, inglés, geografía, historia, gramática castellana, dibujo lineal, topográfico, paisaje y natural. Se admiten internos.—1

**SIN EL ARIDO PENOSO Y LARGO** estudio del solfeo, se enseña á tocar con perfección el piano, por M. Carrasco, autor de la cifra compasada, cuyo sistema ha alcanzado privilegio. Los que no tengan piano pueden dar lección en casa del autor citado. Soldado, 21, principal.—1

**EN LA DEHESA DE CAPICELÁ** tiro, término de Escalona de Alberche, provincia de Toledo, se arriendan 1,4 ó fanegas de tierra para yerbas en la próxima invernada. Los referidos terrenos se hallan divididos en dos quintos; uno de 700 y otro de 770 fanegas, y se arrendarán juntos ó separadamente, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la casa-labranza de dicha dehesa, y en la villa de Escalona en casa de D. Juan José Moreno. Las personas á quienes convenga interesarse en la adquisición de dichas yerbas podrán hacer las proposiciones que tengan por convenientes, hasta el domingo 16 de setiembre próximo, en que se adjudicarán al que ofrezca mayores ventajas.—2

**COLEGIO**

por **D. JUAN DE ANDRÉS BARRIO.**  
 Instrucción primaria completa. Se halla abierta la matrícula para la segunda enseñanza desde el 1.º al 15 de setiembre. Los prospectos se dan gratis en la portería de la casa núm. 14, Espejo.—1

**PILDORAS DEPURATIVAS, LAS** antes bien conocidas como preservativo de muchos padecimientos. Único punto de venta, calle de Hortaleza, número 9, farmacia de García.—1

**EN COMISION SE FACILITA** dinero á las clases pasivas, y á las activas por oposición ó facultad especial del Estado. Se admiten proposiciones todos los días de 10 á 12, y de 4 á 6. San Lucas, 6, 2.º izquierda.—16

**CASA DEL CONDE DE VERNAY,** MONTERA, 44.  
 Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las demás á 4 rs.  
 Especialidad de reproducciones.

**DON JOSÉ BENETS, CIRUJANO** dentista, ha trasladado su gabinete á la calle de Capellanes, 1, principal.—6

**BAÑOS DE ARCHENA.**

En Archena, José Bera, dueño de la fonda titulada de los Remedios, situada entre la carretera del camino de los baños, ofrece de nuevo sus servicios á los señores bañistas que tengan el gusto de honrarle su establecimiento, encontrando en él toda clase de economía y aseo, tanto en habitaciones lujosamente amuebladas, como en salones de billar, y un servicio de carruajes de lujo para llevar y traer los señores á los baños desde el día 1.º de setiembre; encontrarán además en la estación de Archena un magnífico coche con las iniciales Fonda de los Remedios, el que los conducirá al establecimiento.—7

**LA RESINERA VALLISOLETANA.**

En Olmedo, provincia de Valladolid, y á dos leguas de las estaciones de Pozaldez y Mata Pozuelos, en el ferrocarril del Norte, se ha establecido una fábrica nueva de aguarrás, colofonias y resinas; la calidad de los pinos y perfección de la maquinaria, hacen que estos productos puedan competir en bondad y economía con los mejores del extranjero.  
 Los pedidos se dirigen á Gonzalez y compañía, Teresa Gil, 32, segundo, en Valladolid.—1

**ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS DE SANTA FILOMENA,**

En Gomillaz, provincia de Alava. Ponemos en conocimiento del público, que accediendo á los deseos de muchísimas personas, queda abierto aunque sea provisionalmente dicho establecimiento, con el objeto de que la humanidad doliente pueda hacer uso de las aguas y baños cuyas excelentes virtudes medicinales están llamando justamente la atención de los hombres mas ilustrados en las ciencias, nacionales y extranjeros, por pertenecer dichas aguas á una especialidad en su clase, estar mas cargadas de azufre, carecer de cloruro que es tan nocivo, y tener magnesia en abundancia de lo que carecen estas clases de aguas.  
 El precio de baños y agua es el mismo que en otros establecimientos.  
 Las enfermedades para que están indicadas, son las siguientes:  
 Para todas las enfermedades de la piel, particularmente las herpéticas por rebeldes que sean; del pecho, hígado, estómago y canal intestinal, heridas, úlceras, fistulas escrófulas, reumatismo, afecciones sífilíticas, debilidad nerviosa y enfermedades crónicas; corrigen los estragos del mercurio, etc., etc. En combinación con la llegada de los trenes á Vitoria, hay un coche diario, que desde dicha ciudad tarda hora y media á los baños.  
 Precio de cada asiento 8 rs.  
 También se proporcionan carruajes particulares á precios convencionales.  
 Dirigirse á D. Nazario Echanove, Vitoria.

**NOTA.** Hay al efecto una magnífica fonda, en la que se sirve á los concurrentes con un lujo y abundancia poco conocidos en establecimientos de este género, en atención á que el servicio es de su propiedad y no en arriendo.

**PRECIOS:** 24 rs. cubierto en primera mesa; 2.º y 3.º á precios convencionales.

**GALERIA FOTOGRAFICA.—EN** sitio céntrico de esta corte se alquila una con magníficas luces y condiciones. Tiene 74 pies de longitud, por 16 1/2 de ancho, y además 19 habitaciones, etc., con su fuente correspondiente. Darán razon en la portería de la calle de la Luna, núm. 6.—1

**ARTILLERIA DE CAMPANA.—** 1.º regimiento montado.—Debiendo proceder este regimiento á la construcción de 600 roses con la correspondiente autorización, se hace saber al público para que los que quieran interesarse en dicha construcción presenten tipos de los mismos, precio y tiempo en que pueden verificarlo para el día 3 de setiembre á las doce de su mañana en la mayoría principal sita en el cuartel del Retiro De orden del señor brigadier, el teniente Francisco Martínez Baños.—1

**FÁBRICA DE SOMBREROS DE PEREZ,** OFICIAL QUE HA SIDO DE AIMABLE Y BEIRAS.  
 Calle de la Aduana, 8.  
 Sigue haciendo la rebaja de 10 reales en cada clase, lo mismo en sombreros de copa que en hongos.

**FONDA DE BARCELONA.—SE HA** trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por la lista.

**EL ALMACEN DE CAMAS DE LA** Plazuela del Angel, núm. 6, se ha trasladado á la calle de la Concepción Gerónima, núm. 30, y se siguen vendiendo do las camas doradas á menos precio de coste, por cesacion de comercio en dichas camas.—4

**SE VENDE UN PIANO. DARA** razon el portero del núm. 61, calle de Lope de Vega.—1

**UTILÍSIMO.**  
 El aceite de bellotas privilegiado posee la virtud de contener la caída del pelo; nutre y desarrolla el enfermizo; previene y cura las enfermedades capilares.  
 á 6, 12 y 16 rs. bote. Jardines, 5. Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.—3

**VENTA DE UNA FÁBRICA DE** tejidos de lino.—El día 1.º de octubre del corriente año á las doce de la mañana, se rematará al mejor postor en la sala de audiencia del juzgado de la ciudad del Ferrol, por consecuencia de los autos de testamentaria concursada de D. Victoriano Braña, la fábrica de tejidos denominada «Isabel II»; sita en el Rojal, á distancia de 7 kilómetros de dicha ciudad, con carretera hasta la fábrica. Los edificios son de mampostería, y consisten en casa de vivienda de alto y bajo, con miradores corridos, almacenes, obradores, 107 telares de movimiento para tejidos de lino lisos, labrados y lonas; máquinas de canillas, de bobinas, engomaderas con ventiladores, calandra para planchar lienzo y gran repuesto de maquinaria; gasómetro y cañería para el alumbrado de gas, todo en buen estado y lista la fábrica para funcionar con la motora hidráulica de fuerza de 35 caballos. Tiene además una estensa huerta de frutales y magníficos jardines. El perímetro que se reconoce en el plano de la anunciada fábrica ocupa 70 ferrados ó sean 3 hectáreas 75 áreas y 94 centiáreas, todo cerrado con muralla de mampostería. Tiene anexo á ella 54 ferrados de terreno á soto ameneiral, campo y labradío; 13 ferrados tierra labradío; 14 id. á monte, inculcos dos ferrados á regadío; 2 ferrados á pinar de diez años; 6 id. de prado regadío; 44 3/4 id., de los que 4 3/4 son á regadío y los 40 restantes á pinar y dehesa de robles. Dentro de esta finca se halla un molino harinero con 2 piedras del país.

Segun el anuncio oficial del juzgado de primera instancia del Ferrol, publicado en la Gaceta de Madrid del día 10 de julio último, sección de providencias judiciales, ha sido tasada dicha fábrica en 851,133 rs. vn., cuya cantidad, con deducción de 12,800 rs. en que se capitalizaron 640 rs. de renta foral cada año; de 640 rs. en que igualmente se capitalizaron 44 reales y 8 cuartos que se pagan por otro foro, y 400,000 rs. capital de un censo de 20,000 rs. de renta, tambien cada año, únicos gravámenes, queda líquida en 437,713 rs.  
 La declaración pericial y el plano de la fábrica se hallan de manifiesto en la escribanía de D. Anselmo Varela, del Ferrol.—1

**GARBANZOS NUFVOS Y FINOS** á 30, 54, 60, 64, 70 y 76 rs. arroba, calle de Silva, 43, esquina á la de la Estrella. Lonja.—1

**SE ADMITEN PUPUILOS EN** habitaciones buenas exteriores é interiores á precios módicos. Silva, 40 y 42, bajo, izquierda, darán razon.—1

**EN LA FABRICA DE CALZADO,** situada en la calle Mayor, núm. 14, se hace la rebaja siguiente hasta fin de setiembre.

Botinas de sagren con puntera á 48 rs. Id. de becerro y sagren blancas á 48. Id. de becerro negras á 48. Id. de charol francés á 50.  
 Tambien hay para señora y niños á precios arreglados. Tambien se hacen á la medida aumentando un poco el precio.—5

**GRAN ALMONEDA DE ROPAS Y** Galhajas, procedentes de empeños: en el establecimiento de préstamos, Fúcar, 17, bajo, donde se sigue facilitando dinero por toda clase de efectos.—1

**OBRA DE TEXTO.**  
 Barbéry.—Ejercicios de álgebra.—Se vende en Madrid en casa del autor calle del Pez, 13, en las librerías de Bailly-Baillière, Durán y Sanchez y en las principales de provincias.  
 Precio 16 reales.—2

**GRAN REBAJA.—BOTINAS DE** todas clases, á 40, 45 y 50 rs. par.—Barrio Nuevo, núm. 12.—5

**SE CEDEN DOS GABINETES** con buenas alcobas y balcones á la calle, con asistencia ó sin ella. Veneras, 4, tercero izquierda.—1

**COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.**

Esta compañía ha dispuesto ampliar hasta el 1.º de setiembre próximo el plazo fijado para la licitación del suministro de los impresos de todas clases que son necesarios á los diversos servicios de la misma, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la dirección, sito en la estación de Atocha.  
 Las proposiciones se dirigirán cerradas al excelentísimo señor presidente del Consejo de administración de esta compañía, hasta el referido día 1.º de setiembre próximo, y en vista de ellas resolverá el espresado Consejo lo que estime conveniente.  
 Madrid, 24 de agosto de 1866.—El director de la explotación, E. Le Masson.

**MODELO DE PROPOSICION.**

El que suscribe domiciliado en calle de se compromete con la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, á ejecutar los trabajos de impresión y encuadernación que forman el objeto del pliego de condiciones formado por el señor director de la explotación de dicha compañía y con arreglo á las condiciones y serie de precios del referido pliego de condiciones, de los cuales declaro estar perfectamente enterado haciendo una rebaja de por 100, sobre la citada serie de precios.  
 M de 1866. Firma

**A LOS COSECHEROS DE VINO Y ACEITE.**

**LA MAQUINARIA AGRICOLA, TRAGINEROS, 32,** (frente al Botánico). En este establecimiento se ha recibido una segunda remesa de prensas de varios tamaños para la uva, y estrujadoras con separador del escobajo, prensas de husillo, privilegiadas para la extracción del aceite, y bombas aplicables á la conducción del mosto y trasiego de los vinos.

**A LOS COSECHEROS DE CÁÑAMO, LINO Y CEREALES.**

Hay tambien agramadoras para el cáñamo y lino, cuyos buenos resultados han sido experimentados en el establecimiento, á presencia del público; y cribas y aventadoras de los mayores adelantos para la limpia de granos.—2

**EL EXCMO. SEÑOR**  
**D. FRANCISCO ANTONIO NARVAEZ**  
 Y BORDESE, conde de Yumury, vizconde de Matanzas, caballero gran cruz de las reales y militares Ordenes de San Fernando y San Hermenegildo, condecorado con otras de distincion por acciones de guerra; teniente general de los ejércitos nacionales, ex-ministro de la Guerra y senador del reino, etc., etc., falleció el 1.º de setiembre del año de 1865.  
 La Excmo. Sra. D.ª María de Belen Gonzalez Larrinaga, viuda; los hijos, hermano y demás parientes del finado, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios.  
 Todos los sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la misa por el eterno descanso de su alma en las parroquias de San Nicolás, Santiago, San Sebastián y San José, y Carabanchel Alto, el día 1.º del actual, recibirán la limosna de 12 rs. hasta las diez de la mañana, y de 14 en adelante.

**BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA**

En vista de los muchos pedidos que se nos hacen de las obras publicadas por este establecimiento en diferentes épocas, la administración ha dispuesto poner á la venta las siguientes, con una rebaja considerable en sus precios:

	PRECIO ANTERIOR.		EN EL DIA.	
	Suscritores.	No suscritores.	Suscritores.	No suscritores.
Historia, levantamiento, guerra y revolucion de España, por el conde de Toreno: cinco tomos.....	20 rs.	25 rs.	16 rs.	18 rs.
Siete generaciones de verdugos, por H. Sanson: seis tomos.....	16	20	12	14
Aureliano, por Enrique Consolense: un tomo.....	4	6	3	4
El médico de los pobres, por Xavier de Montepin: un tomo.....	8	10	6	8
El primer amor de una Niña, por Lardin D'Adome: un tomo.....	2	3	1	2
Diccionario Universal, por Adolfo Dun: un tomo.....	4	6	2	3
Cuatro mujeres y un hombre, por Paul Feval: un tomo.....	4	6	3	4
La Familia de Germandre, por George Sand: un tomo.....	4	6	2	3
La Princesa Sofia, por Adrien Robert: un tomo.....	2	3	1	2
Un Ruiseñor cogido en el garlito, por X. B. Saintine: un tomo.....	2	3	1	2
Un Nido de palomas, por doña Maria del Pilar Sinués de Marco: un tomo.....	4	6	3	4
Gemma, por Paul Feval: un tomo.....	4	6	3	4
Espedicion de catalanes y aragoneses (Instrucción Universal): un tomo.....	4	6	3	4
Dos para Dos, por Mme. Reybant: un tomo.....	4	6	3	4
Un Mundo desconocido: un tomo.....	4	6	3	4
Diccionario de cirugía y farmacia, por Villers y Pajol: un tomo.....	4	6	3	4
El Buscon Don Pablos, por D. Francisco de Quevedo: un tomo.....	4	6	2	3
Viaje de SS. MM., por Antonio Flores: dos tomos.....	6	8	4	6
Cuentos Campesinos, por Antonio Trueba: un tomo.....	4	6	4	6
La Loca del número 16, por Leon Gozlan.....	3	4	2	3
Roland Pié de Hierro y el Capitan Espartaco.....	3	4	2	3

**NOTAS.** Todas las obras están en rústica.—A las personas que tengan incompletas las obras *Historia del levantamiento y Siete generaciones de verdugos*, se advierte que se venden tomos sueltos á 4 rs.—No se remiten á provincias.—La venta es solo en la Administración.